

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Lo que cobra el Clero

La extensa y documentada memoria que el arzobispado español ha elevado al Gobierno en demanda de mejoras para el clero nacional es importante en alto grado y digna de atención.

Pocas peticiones más justificadas en estos momentos en que se confeccionan nuevos presupuestos; pocas peticiones más dignas de ser atendidas por el renovador y justiciero Gobierno que rige la nave salvada del Estado.

El clero español es el baluarte más fuerte del orden, la paz, la instrucción y progreso de la nación. El cura de almas es todo en la misma, consejero y maestro, sacerdote y guía, ejemplo y acción, y en él el pueblo honrado encuentra al hombre orientador en todo instante cuyos consejos son norma de la vida rural.

El cura no es sólo esto, es a la vez labrador y ganadero muchas veces porque el curato es tan misero que, al comerlo, debe poner para ello a contribución su estuero y ora en la hacienda, ora en la huerta, ora en la vida rural en toda su integridad ha de buscar el pan nuestro.

Y así y todo, mediante los medios, recursos, etc., ¿cuántos son los pobres curas de España que habitan en el día de hoy en la pobreza que nunca ha conocido?

El arzobispado español ha dado estadísticas a la vista del ministro en su alegato que cerca de 30.000 párrocos, capellanes y capellanes de monjas pueden sentir tanta envidia de los puros quintos de los ministerios, porque cobran mucho menos que éstos; cerca de 3.000 párrocos ya perciben lo mismo que los porteros quintos y solamente unos 1.250 párrocos, es decir, la cumbre del clero parroquial español ha llegado a la categoría económica de porteros quintos de los ministerios.

A veces el sacerdote había el sacerdocio llega a términos de flagrante contraste. Así en la plantilla del Hospital del Rey, aparece el capellán militar del Señor y persona de carrera literaria, con la dotación de 2.500 pesetas, y a continuación el enfermero con el sueldo de 3.000; el desinfectador con el de 4.000, quedando solamente muy poco por debajo de la remuneración del capellán, la del mozo auxiliar del lavadero, la del sereno y del jardinero.

Y esto es problema de urgencia, de decoro, de patriotismo, de dignidad nacional.

Cuando en el vecino país vemos cómo se vuelve a donde se estuve, lamentando hechos que han producido hondos estragos, no puede estar indiferente ante la penuria de un ciudadano del país seleto por ende y orientador.

Hay que dignificar esta clase como se ha hecho con las demás y hay que evitar que existan sin párroco y sin iglesia miles de pueblos el que nos que desaparece el analfabetismo porque el párroco lo es todo en infinitos lugares. Es problema que no admite demora.

EFEBOCE

Gas Levante S.A.

El Inspector de la Compañía está a su disposición para facilitar instrucciones prácticas sobre utilización económica del gas.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Barcelona ha venido el capitán de Ingenieros de la Armada don Luis Santomas.

—A Archena marcha el Comisario de Marina, don Luis Gal.

—A Mazarrón, el Garante del Gran Hotel don Ramón García.

—De su viaje de bodas, regresa el condecorado médico don Manuel Clemente Miguel y su bella esposa doña Soledad Doggio.

—A Valencia han marchado deña María Braquehita de Cabezas y su bella hermana Caridad para asistir a la boda de su hermano el Capitán de Infantería don Víctor, que se celebrará en «quella capita».

ENFERMOS

En el «Gran Hotel» continúa en igual estado en su enfermedad el ilustrísimo señor don Ignacio Suárez Somonte.

De Madrid han llegado en el correo de hoy sus hijos, don Ignacio y don Alonso.

LETAS DE...

En el correo de hoy han llegado restos mortales del que en vida fue vicealmirante de la Armada, Genral Hombre de S. M. y ayudante del mismo Excmo. señor don Rafael Rodríguez de Vera, de cuyo fallecimiento ocurrió en Madrid debamos por cuenta.

Por expresa voluntad del Estado, no se le han rendido los honores que le correspondían ni se le ha hecho entierro.

El cadáver de tan ilustre marino ha recibido cristiana sepultura en el Cementerio de Canteras.

Deacuse en paz su alma y a su elegida familia nuestros pésame más sentido por la pérdida que hoy lloran.

El viaje del Rey a Cartagena

Nada nuevo podemos adelantar sobre el próximo viaje de S. M. a esta ciudad.

Desde luego se cree que el lunes alrededor de las diez de la mañana será la llegada.

En el punto de desembarco del Morca lo rendirá los honores correspondientes una compañía con bandera y música de Infantería de Marina.

Nos dicen que el espaldón del Real Club de Regatas quedará despejado por el S. M. desembarcará por aquel sitio.

También hemos oído hablar sobre una probable invitación a S. M. para que visite las hermosas fortificaciones construidas en la costa de Levante.

Un busto a Jiménez de la Espada

En la prensa llegada de Madrid hemos que en el Museo de Ciencias Naturales ha sido expuesto el busto de Marcos Jiménez de la Espada, célebre americanista de su tiempo, obra de que es autor el escultor Collaut Valera.

El busto será exhibido durante varios días y después será enviado a Cartagena, casa de Jiménez de la Espada.

Reformas y otras cosas

Sigue embelleciéndose nuestra querida ciudad, siendo ahora la Plaza del Rey la «afortunada», que falta hacer, por ser el sitio obligado para ir al Arsenal y por lo tanto no hay extranjero ni simple visitante de Cartagena que no la vea; pero ya no hay que hablar de ella. No pasa lo mismo con otras plazas que están pidiendo a voz en grito que se ocupen de ellas, como es la de la salida de la calle de San Diego, que, seguramente, con mil pesetas o poco más, quedaría bien y recordaría a todo viajero que llegase a esta, tanto por el tren como por carretera en auto, de que entraba en la ciudad de la Ciudad.

En el Santo Hospital de Caridad, honra de esta cultísima población, hay una estatua de su fundador Roldán, que más bien es mala que otra cosa, pero no hace mejor papel que las existentes en Madrid en la Plaza de Oriente y Retiro, que llenan un espacio y adornan «bellas» sitios. Donde está emplazada, en el Hospital, no se ve ni lugar, ni su mole, ni se obra tampoco para que se la contemple sin cesar, ahogando además el patio.

Según tengo entendido, esta estatua es propiedad del Ayuntamiento, el que puede poner un sencillo busto de Roldán en vez de esta estatua u otra más pequeña, proporcionada al lugar, que no lo agobie, lo embellezca y a la vez sirva de eterno homenaje a Roldán en el lugar de su obra.

La existente hoy, podía muy bien colocarse en la plaza antes dicha, en su centro, formar un exágono de piedra que sirviese de base a una columna circular de unos seis metros de altura y sobre esta la estatua que vendría a quedar por lo menos a unos ocho metros de altura sobre el nivel de la Plaza, con lo cual ganaría ésta y la estatua; un pequeño jardín con su verja y acera, completaría el monumento.

¿Ejeda hay de sobra, sólo con acercarse al abismo donde puede que algún día se construya el tan cacareado Instituto, se ve que sobra material para este monumento que está obligada Cartagena a levantar. Verjas, quedan seguramente de los jardines de la Plaza del Rey; total, puede que no llegue la obra a la cantidad que se dijo al principio.

Resultado práctico: una plaza más adornada; facilitar el tránsito por ella; pagar una deuda a Roldán y causar una buena impresión a los que entren por esa parte en la población, que son los más numerosos. Si se rodea la plaza de arbolado, de hoja perenne, miel sobre hojuelas.

Un aplauso a la comisión que puso las señales de circulación, pero un recordatorio, también, de fijar la circulación en la Plaza de España, porque habrá desgracias de no hacerlos. Susos ya los hay, soy testigo y actor, pudiendo por lo tanto hablar de ello; y conste que siempre voy por la derecha, no molestandome el tener que dar la vuelta a la Plaza por unos pocos metros más de camino que si fuese por la izquierda.)

¿Que hay del tan menoseado y ofrendido monumento de Peral? No hace mucho tiempo, ante descendentes suyos, personalidades salientes de dentro y fuera de casa y hasta extranjeros, se dijo solemnemente que

el monumento se hacia y muy pronto, pero el tiempo pasa y el monumento no se ve.

Otra cosa urgentísima que hay que hacer es gastar hasta un par de pesetas en pintura blanca para pintar los letreros de los salvavidas del monumento del muelle, que ya no se ven, así como arreglar la luz que tiene en lo alto y cuyo consumo seguramente se paga como si luciese. Pensar una sola cosa para mandarlo hacer; que es un depósito que ha hecho España a Cartagena.

Ya que hablamos del monumento a los héroes de Cavite y Santiago ¿que tal resultaría el poner unas plaquitas en el monumento recordando nación, buque y fecha en que han sido ofrendadas coronas, como homenaje a esos héroes? Así quedaría recuerdo constante de los homenajes.

Se acerca la hora de poderse hacer las trasplantaciones de árboles.

El Parque Torres, que es una preciosidad y será más si no se abandona, está pidiendo, por favor, se le ponga arbolado, pero fijarse bien en sus voces, «arbolado», no estacas. En el vivero municipal del Branché hay una colección muy hermosa de eucalipto, que como se los deje allí más tiempo se hará un bosque y para medio adecentarlo habrá que talarlos. Es de suponer no siga toda la vida la empalizada que lo rodea y conlúe, eso sí, la idea con que se hizo ese vivero, de que puede transformarse en jardín.

Atendamos las voces del Parque y lévense los árboles ya formados a él, consiguiéndose varias cosas con ello: hacer el Parque, como se hace en todas partes, que varía por completo su visualidad; no se cometerá el crimen de tener que talar árboles, cuando tan necesitados de ellos estamos, y a la vez se adecentará ese pedazo de Ensanche.

Según tengo entendido, entre las calles números 1, 4, 12 y 8, del Ensanche se formará un Parque ¿Por qué no se hace ya el trazado y se plantan los árboles, para que estos estén grandes y hermosos cuando se termine de hacer el Parque? No voy inconveniente en hacer esto; es más, lo voy muy a favor: más árboles, desecación de esa parte del Armario, y variar un poco el aspecto de esa «estepa».

La antigua Puerta de San José la vi «desarmar» y marcar las piedras, con el seno lla de poder montarla otra vez ¿No se podría armar en la entrada de este futuro Parque, así como la de Madrid, y evitar parte lo que ocurrió con la bonita fuente de la Plaza de San Sebastián, hoy Perfumo?

Hay teorías para todos los gustos, pero también sabemos que hay gustos que merecen palos, pudiendo haber extensivo lo del gusto a las teorías No señalo cuál debe ser el de la teoría de que se construya sin urbanizar antes, para hacerlo después, porque habrá que ver la juerga que se armará para la nivelación, alineación, alcantarillado, etc. etc.

La calle 18 hasta su cruce con la 4 así como las 2, 3 y 4 hasta el cruce con la 17, en las listas ¿Por qué no se

En honor del Ministro de Marina

Según nos dicen, entre la Maestría de este ramo de Artillería de este Arsenal ha nacido y ha sido acogida con entusiasmo, la idea de regalar el bastón de mando al Ministro de Marina, Excmo. señor don Mateo García de los Reyes.

La Escuela de Puericultura

Oficialmente ha sido concedido el establecimiento en Cartagena de una Escuela Provincial de Puericultura para la que ha sido nombrado Director don Manuel Más Gilbert, secretario, don Gonzalo Perona y profesor don Fernando O Iva.

La nueva Escuela significa un gran beneficio para Cartagena.

El nuevo destructor "Lepanto"

Esta mañana a las ocho y diez se lanzó al agua, desde el antiguo cuartel flotante de este Arsenal, el nuevo destructor, cabeza de flotilla, «Lepanto».

Un te en el Gran Hotel

Con objeto de corresponder a las muchas atenciones que tanto el Excmo. señor don Juan Bautista Aznar como su distinguida familia han tenido para con la buena sociedad de Cartagena durante el largo tiempo que han vivido entre nosotros, sus amistades les ofrecen un te en los salones del Gran Hotel el próximo sábado, día 10, a las cinco y media de la tarde.

Cuantas personas quieran adherirse a este homenaje de cariño, agradecimiento y despedida, pueden solicitar los respectivos tickets en la oficina del Gran Hotel.

Velada teatral

El próximo domingo, día 11, se celebrará en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús una interesante velada teatral a cargo de los jóvenes de la Sección Dramática de aquel Centro. A las cinco y media de la tarde.

Un Kodak

es el regalo para vosotros con él podrán conservar siempre recuerdos de su luna de miel.

Visite la Casa Casado Mayor 13.

las urbaniz. ¿Qué diferencia de aspecto tendría esa plaza?

¿No se podría mandar poner cemento a las aceras de la Plaza de España, que no hay quien pueda andar por allí con tranquilidad? ¿No se podría arreglar el adoquinado desde dicha Plaza a la calle del Carmen? ¿No se podría hacer la acera de la parte de casa entre Carmen y Sagrada? ¿Qué poco representa para el erario cómo ganaría esa entrada a Cartagena?

Un entusiasta de Cartagena